
□见习记者 李文姣

1993 年 8 月，胡丽霞正式
成为一名人民教师。工作至
今，她一直在教学第一线辛勤
耕耘。胡丽霞坚持“以事业为
重 用心灵育人”，用全部的深
情和爱心浇灌着稚嫩的幼苗，
凡是她教过的学生，都知道她
不严责人，不滥奖人。

做益友型教师

工作中，胡丽霞一直以
“做一名学生喜欢的好老师”
为目标，始终以勤勤恳恳、任
劳任怨的态度来工作，以上好
每一堂课为宗旨，以“勤奋钻
研 不断探索 做好每一件事”
为座右铭严格要求自己，把根
深深地“扎”在一线教学土壤
中。在工作中，胡丽霞不断地
向有经验的老师虚心请教问
题，使学生能在课堂上掌握整
节课的知识，消化在当堂。

课下，胡丽霞会精心地准
备每一节课，她总是站在学生
的立场来思考问题，设计课堂
教学，让学生在课堂上能够积
极主动地、充分地发挥自己的
主体作用，使学生愿意学、乐
意学。

胡丽霞的课堂上没有批
评、讽刺、挖苦和指责，有的
是欢声笑语和激烈的讨论，主
动的探究。在与学生相处方
面，她保持开放的心态，在学
生不理解时，及时引导、点拨
学生，努力成为学生的良师益
友，胡丽霞的课堂也成了很受
学生欢迎的课堂。她说：“只
有和学生零距离接触，才能了
解学生的知与不知，也才能成
为学生喜欢的好老师。”

做学习型教师

多年的教学实践，让胡丽
霞深深地懂得一个道理：一个
好教师必须具备高尚的思想品
质、饱满的政治热情、良好的
素质修养。因此，学校每年发
给老师的学习书籍，如《教师
最需要什么》《送给教师的心
灵鸡汤》《第 56 号教室的奇
迹》《不做教书匠》《给教师的
建议》《新课程与教师角色转
变》 等，胡丽霞都会细细品
读，认真做笔记。

胡丽霞说：“教师的进步
离不开学校的发展，郾城实验
中学是一个蓬勃发展的学校，
这也是我能够教出好成绩的重
要原因。”郾城实验中学积极
引进先进教学设备，在漯河率
先引进多媒体教学，使课堂教
学资源得到充分的开发。胡丽
霞是学校第一批接受多媒体教
学培训的老师，她能够娴熟地
操作多媒体教学设备，合理地

开发和利用多媒体教学资源使
课堂更丰富多彩。胡丽霞认
为，只有通过勤奋学习，才能
适应这个飞速发展的时代，才
能做到与时俱进。

做严厉型教师

胡丽霞是一个热爱教育的
人，她以其极强的责任心，凭
着对教育的无限热情，用一腔
热血谱写“恋教心曲”。在学
校工作需要的地方，总时时闪
现出她的身影。在工作中，她
除了做好本职工作外，还努力
完成学校布置的其他任务，例
如办公室的环境卫生、黑板报
设计、各级各类文艺活动等。

胡丽霞对学生的爱不是无
原则的，胡丽霞说，严在当严
处，爱在细微中，这是始终与
对学生的严格要求相结合的。
胡丽霞不容许学生有任何对老
师不恭敬的表现，她培养的学
生有责任、有担当、有爱心、
知道感恩、尊敬师长。她说，
这没有什么好夸赞的，想让学
生变得更好是每个教师的心
愿。

她在平凡的岗位中创造着
美丽人生，胡丽霞是一个优秀
教育工作者。
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严在当严处 爱在细微中
——记郾城实验中学历史教师胡丽霞

2017高考学霸经验分享

□文/图 本报记者 于文博
李林润

张 天 星 ， 漯 河 高 中
2017届应届毕业生，以660
分考入香港中文大学并获得
全免学费奖学金。

“路，由形形色色的选
择构成。每个选择都意味着
一个分水岭，追求不同的
人，即便从同一起点出发，
经过了一次次选择，也会产
生巨大分化。”见到张天星
后，他告诉记者，在这三年
中，他父母几乎从未插手过

他的学业，他也未曾上过补
习班，这与很多人的观念有
很大不同。

张天星还说，当某人铁
了心要做一个优秀者时，也
许学习、生活少不得各种沉
浮，但他从来都不属于大浪
淘沙没落的部分；反之，若
只抱着“父母之命”或是

“随大流”的心态入学，可
能盛极一时，倘不加调整，
总会走到停滞不前乃至一落
千丈的那天。

“我曾亲眼见识过一位
往昔打入年级前三的朋友，
如何像火箭助推器般从高空
掉落。很遗憾，这就是现
实。”张天星说，高中生少
了初中时的懵懂，又不像大
学生一样成熟，高中迈向成
熟的第一步，他认为高中要
学会对自己负责，对追求与
自己的选择负责。

高考不是结束，也不是
判定命运的一纸成绩单。“路
漫漫其修远兮，我愿怀着这
颗向往优秀的心，在香港开
启新的征程。”张天星说。

张天星：对自己负责

□文/图 本报记者 于文博
李林润

肖 纪 帆 ， 漯 河 高 中
2017级毕业生，高考以673
分的成绩考入北京大学电子
信息类专业。

在肖纪帆的求学生涯
中，挑灯夜战、跑着吃饭、
站着读书都是家常便饭，面
对平均每天一考的巨大压
力，他在无数失败中坚持下
来，最终有了今天的成绩。

“忆往昔峥嵘岁月，我
以漯河高中为荣，学生的骄

人战绩离不开任课老师的辛
勤付出。我想，也正是因为
我一直听老师的话，才能有
今天的好成绩。”肖纪帆
说。他认为，老师们有着多
年面对高考的经验，他们的
话为学生指引了前进的方
向，多听老师的话，就会少
走很多弯路。

在日常的学习、考试
中，肖纪帆简单地将学习技
巧总结为三点：首先，高中
知识的掌握需要大量练习，
每科至少有一个笔记本和一
个错题本，笔记本在上课时
记重点，错题本不仅要记错
题，还要记录错误原因；其
次，在平日做题时，自己可
以进行限时训练，做题如同
考试，给自己计时、打分，
训练节奏。另外，对待平日
的大考、小考，不必过于在
意成绩，因为那是总结进步
的途径。面对高考，关键还
是要调整心态与状态。

展望未来，肖纪帆将满
怀希望踏入新的校园，继续
人生的另一段航程。

肖纪帆：听老师的话

8月12日，许洼小学志愿者走进
淞江社区，开展“创文”活动。图为
志愿者正在擦拭公益广告宣传牌。

本报记者 李林润 摄

近日，市外语中学党员志愿者深
入召陵区万祥街社区，为学生开展安
全知识讲座。

本报记者 李林润 摄
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